

# Crecimiento económico de México, cercano a cero por aranceles de Trump

*La imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas provocarían que el PIB de México caiga hasta 0.5% o menos al cierre de 2019*

Por Mario Mendoza / @SoyMrMoney

México tendría un crecimiento económico “cercano a cero”, si Estados Unidos impone aranceles –de hasta 25%– a todas las exportaciones mexicanas; lo que implicaría destrucción de empleos y riesgos para el desarrollo de millones de las familias.

Mientras que el precio del dólar no bajaría de 20 pesos; la ratificación del T-MEC se usaría como moneda de cambio y los proyectos emblemáticos del gobierno mexicano como el Tren Maya quedarían parados por la caída de ingresos resultante del bajo crecimiento, advierten especialistas.

Ello, después de que el presidente Donald Trump anunció que impondrá un arancel gradual a las exportaciones mexicanas; afectación que iniciaría este 10 de junio con una tasa mínima de 5% y una máxima de 25% en octubre, si México no detiene la migración ilegal.

En sus primeras declaraciones a la prensa, el director de para América Latina de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño, señaló que el cobro de 5% a las mercancías mexicanas que ingresen al mercado estadounidense representaría un costo de 18 mil millones de dólares para nuestro país.

Mientras que con una tasa de 25%, el daño llegaría a 90 mil millones de dólares; lo cual representa o compromete hasta 7% del Producto Interno Bruto mexicano. Y advirtió que el impacto se multiplicaría si la administración de Andrés Manuel López Obrador entra a una guerra comercial con EU.

## CRECIMIENTO NULO PARA MÉXICO

El director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), José Luis de la Cruz, advirtió que si el gobierno estadounidense impone aranceles de 25% a las exportaciones mexicanas, la economía nacional dejaría de crecer entre 1% y 1.5% del PIB al cierre de 2019.

Ello, apuntó, implica que “México tendría una tasa crecimiento cercana a cero por ciento”, con una capacidad de 250 mil a 300 mil nuevos empleos formales y hasta la destrucción o cierre de miles de las plazas en los próximos meses.

“El desarrollo potencial de la economía es de 2% anual; pero si deja de crecer 1.5%, el PIB no pasaría de 0.5%. Y si se toman las estimaciones de 0.8% a 1.8% del PIB –como las del Banco de México–; la expansión del PIB podría ser negativa, por debajo del cero”, advirtió.

El especialista refirió que las manufacturas serían el sector más afectado por la imposición de aranceles a las exportaciones del país; especialmente la industria automotriz, la siderurgia, los fármacos, el cemento y los productos agrícolas.

## MEXICO, OBLIGADO A FRENAR MIGRACIÓN

La especialista en Comercio Exterior del Departamento de Estudios Empresariales de la IBERO, Aribel Contreras Suárez, explicó que México está obligado a frenar la migración ilegal, que cruza el territorio nacional hacia Estados Unidos; si quiere desactivar las amenazas comerciales de Trump.

Explicó que durante los primeros seis meses del gobierno de López Obrador, han cruzado la frontera más de 350 mil migrantes y miles de ellos han llegado a suelo estadounidense; amparados o impulsados por las visas humanitarias y el ofrecimiento de trabajo del presidente mexicano.

“El gobierno de México comete el error de pensar que las cifras y advertencias sobre los daños económicos para ambos países van a detener los ataques comerciales de Trump. Pero el presidente norteamericano está enfadado por la entrada ilegal de miles de centroamericanos.

“Aunque el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, que viajó a Washington, logre aplazar la aplicación de 5% de aranceles para este 10 de junio; hay que entender que los aranceles no son una amenaza, sino de una decisión EU, en busca de la reelección de su presidente.

“Y frente a las condiciones actuales, México tendrá que dar algo a cambio para que Trump no cobre impuestos a las exportaciones mexicanas; y eso significa detener la migración de centroamericanos, dejar de otorgar visas humanitarias y anteponer los intereses del país para dar resultados en la materia”, concluyó Aribel Contreras.

## REACCIONES EMPRESARIALES

- El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que las nuevas amenazas comerciales del presidente Donald Trump y el constante debilitamiento de la economía, hacen que la meta del gobierno mexicano de alcanzar tasas de 4% del PIB anual “esté cada vez más lejos”.
  - El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), José Manuel López Campos, dijo que México debe voltear hacia otros mercados del mundo; como India y China; para evitar la vulnerabilidad y riesgos por las políticas proteccionistas del presidente Donald Trump.
  - El exjefe negociador técnico del T-MEC, Kenneth Smith advirtió que “si EU impone aranceles a las exportaciones mexicanas estaría violando el TLCAN y los compromisos en la OMC. Y si consideramos que México exporta más de 350 mil millones de dólares a EU, las represalias de México en contra de esta medida serían estratosféricas”.
-